

Zeitschrift: Zeitschrift für öffentliche Fürsorge : Monatsschrift für Sozialhilfe : Beiträge und Entscheide aus den Bereichen Fürsorge, Sozialversicherung, Jugendhilfe und Vormundschaft

Herausgeber: Schweizerische Konferenz für Sozialhilfe

Band: 88 (1991)

Heft: 1

Vorwort: Persönlich...

Autor: Schaffroth, Paul

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Persönlich . . .

Liebe Leserinnen, liebe Leser

Im Namen des Vorstandes und der Geschäftsleitung der SKöF, aber auch persönlich, entbiete ich Ihnen zum Jahreswechsel die herzlichsten Wünsche für Ihr persönliches Wohlergehen und die innere Befriedigung in ihrem beruflichen Alltag, im Dienst für notleidende Mitmenschen.

Mut und Bereitschaft zur Auseinandersetzung mit der neuen Umwelt, die sich in den letzten Monaten einer science fiction gleich vor uns aufgetan hat, tun uns not. Noch haben wir zu wenig klar erkannt, dass unsere «historische» Zuschauerrolle, mit der wir uns vielfach selbstgefällig zufrieden geben, ausgespielt ist.

In der Bewältigung der Probleme, vor die uns die neue Zeit herausfordernd stellt, können wir nicht tatenlos beiseite stehen. Zwar sind Mauern gesprengt, Eiserne Vorhänge zerrissen und damit Wege neuer menschlicher Begegnungen geöffnet worden. Aber bestehen nicht nach wie vor jene geistigen Vorhänge, die uns die wirkliche Gegenwart verhüllen. Viele Methoden, die für uns bisher tabu waren, haben ihre Glaubwürdigkeit verloren. Expertisen, Hin- und Herschieben, leeres Palaver in sogenannten Fach- und politischen Gremien sind überlebt.

Endlich sollte uns klar werden, dass Kategorisieren, Klassifizieren von Menschen, mit denen wir zusammenleben, zusammenarbeiten, für die wir vor- und fürsorgend helfen wollen, für die Betroffenen, eben den Mitmenschen, diskriminierend sind. Apartheid gibt es nicht nur in Südafrika, sondern, wenn wir mit uns ehrlich sein wollen, auch in unserer persönlichen, wie beruflichen oder politischen sozialen Umgebung.

Die wahrhaft revolutionären gesellschaftlichen Veränderungen, die wir 1990 miterlebten, sind längst nicht abgeschlossen. Sie könnten sich erst als ein Anfang erweisen. Möge uns das eidgenössische Jubiläumsjahr dazubringen, angesichts dieser neuen Welt, nicht unsere Identität über Bord zu werfen, aber endlich die Igelmentalität, in der wir trotz aller Veränderungen verharren, zu durchbrechen.

*Mit freundlichen
Grüssen
Paul Schaffroth*

Anpassung der Richtsatzbeträge an die Teuerung per 1. Januar 1991

Die Richtsatz-Beträge, namentlich die Zahlen für den Unterhalt, sind nach Auffassung der SKöF periodisch der Teuerung anzupassen. Die letzte diesbezügliche Revision datiert vom 1. Mai 1989 und basierte auf dem Indexstand 1988.